

Echo du Bachelard

Mars 2013

Philippe m'ayant demandé d'écrire un court éditorial pour l'Echo du Bachelard, je me suis retrouvé à court d'idées devant ma feuille de papier. Alors j'ai pensé à chercher de l'inspiration dans les textes anciens. J'ai donc exhumé du fond d'un placard le dossier de l'association, constitué au temps où j'en étais le trésorier il y a bien longtemps, et qui a continué à vivre jusqu'à ce jour. On y trouve pêle-mêle, et plus ou moins bien rangés, des brochures publicitaires pour l'association, des dossiers de demande de subvention, des lettres incendiaires de la banque, des Echos du Bachelard à la pelle, et une masse de photos des chantiers et des promenades en montagne, où feu notre présidente et mon épouse Nathalie apparaît souvent. J'ai retrouvé aussi un reportage vidéo de 1991, que j'ai mis sur YouTube pour vous, et qui montre l'aventure à ses débuts. (voir <http://youtu.be/iMyj4rH3mEI>) Je suis aussi tombé sur une photo de la maison de l'association avec celles des vingt années précédentes.



Mais ce qui m'a le plus étonné, c'est de voir l'étroite imbrication de l'histoire de l'association et ce celles de nos familles. Sur la plupart de ces photos, il y a nos amours de jeunesse, puis nos conjoints, puis nos enfants, et pour certains déjà nos petits-enfants, et toujours, en arrière-plan, cette maison de l'association qui embellit année après année, comme eux. Cette maison est devenue une partie de nous-mêmes, un lieu avec lequel nous entretenons des relations très profondes. Elle s'est muée en lieu de pèlerinage, où l'on célèbre le bonheur d'être ensemble, la beauté de la nature, et puis la joie de vivre dans la musique du temps qui coule comme le Bachelard dans la vallée, et qu'on entend toujours, aujourd'hui comme il y a un quart de siècle, dans le présent comme dans les vidéos du passé qui racontent son histoire. qui est

LES 10 COMMANDEMENTS DE NOËL LEAUTAUD

**Qu'importe la couleur
de peau ,
Jamais n'en diras mot
!**

**Hétéro, homo, c'est
un choix
Qu'en aucun cas tu
jugeras**

**Devant les autres
religions
accepteras les
convictions**

**La politique ou
l'élection,
Tu n'y prêteras
attention**

**Illettrés ou
handicapés
tu seras là pour aider**

**Quand critique tu
feras
amitiés tu perdras**

**nourriture tu
apporteras,
et ton repas
partageras**

*PENSEZ AUX BÉBÉS!
Si par hasard, vous
stockez dans votre
grenier du matériel
pour penser bébés
(poussette, baignoire,
etc.)*

*A la vaisselle
t'appliqueras
Et le ménage tu feras
porter le leur !*

Bientôt 30 ans de vie associative !

Depuis 1986, année de découverte de la maison abandonnée, blottie langoureusement au flan de la montagne, nous en avons vu passer des gens...Un nombre impressionnant de personnes qu'il serait vain d'essayer lister. Toutes sortes de gens que nous sommes efforcés d'accueillir dans la simplicité, la convivialité et la bonne humeur qui caractérisent l'association Noël Léautaud, nom du dernier occupant de la maison décédé en 1932.

Il n'est pourtant pas si sûr que le Noël Léautaud en question, s'il dut être simple, ait été un personnage accueillant, convivial et... De bonne humeur. Il paraîtrait même qu'il ait été tout le contraire et qui sait s'il ne doit pas faire de bonds dans sa tombe en voyant son austère maison résonner des rires des uns et des chants des autres. A moins qu'après son passage ad patres, il ait vu la lumière et, pris de remords, ne se réjouisse de la joyeuse animation qui embellit ponctuellement sa désormais jolie demeure. Et ce qui pourrait encore plus l'étonner (parce que peut-être après tout nul dit que ça l'aurait contrarié), lui qui en tant que vieux de la vieille n'ayant connu que sa vallée, ses habitants et ses chèvres, c'est la diversité des gens et des origines socio culturelles qui ont franchi le seuil de sa vieille bâtisse depuis presque 30 ans maintenant.

Cette diversité humaine, cette pluralité est une caractéristique de la Maison et une volonté bien affirmée de celles et ceux qui en composent le noyau dur. Au-delà du projet social qui en constitue la finalité, elle a pour vocation d'accueillir et d'intégrer au projet toutes celles et ceux qui veulent apporter leur pierre à l'édifice. Peut importe, leur âge, leur sexe, leur sexualité, leur couleur tant qu'ils ne font pas de prosélytisme. Peu importe leur religion ou leur opinion politique tant qu'ils la suspende au porte manteau avant de venir ici. La seule chose qui nous intéresse et leur personnalité et la propension qu'ils auront à s'intégrer à l'existant dans la gentillesse et la bonne humeur et le respect de tous.

Personnellement cela fait 25 ans que j'ai rejoint l'association et ça fait 25 ans que je la vois vivre ainsi, avec ses acteurs parfois complètement différents et aux opinions diamétralement opposées qui, dans d'autres circonstances, se seraient croisés sans se voir et qui, grâce à elle, ont eu l'occasion de se connaître et de s'apprécier. Cela fait 25 ans

RESULTAT BUDGETAIRE 2012

Fonctionnement

assurances	765.48 €	adhésions/dons	1 539.00
app. nature valorisés	2 265.57 €	app. nature valorisés	2 265.57 €
Electricité/gaz	260.08 €		
frais divers	106.25 €		
impôts	620.00 €		
frais CRCA	13.00 €		
total	4 030.38 €	total	3 804.57

Perte 2012 -225.81 €

investissement

matériaux	730.16 €	Recettes exception. Don AAC	0.00
total	730.16 €	total	0.00

total dépenses 4 760.54 € **total recettes** 3 804.57 €
perte de l'année -955.97 €

TRESORERIE(au 31 12 2008)

BANQUE 9 794.12 €
CAISSE 85.95 €

Le mot du trésorier

L'année 2012 a été légèrement déficitaire en fonctionnement (225.81€) malgré une stabilité des dons et adhésions par rapport à l'année 2011 et la fin du remboursement du prêt qui affectait notre budget. Les travaux réalisés ont permis d'avancer la construction des chambres du 2^{ème} étage et la pose des poutres du plancher Est. Les coûts de matériaux ont été optimisés (730,16€) mais il faudra compter sur un investissement plus important en 2013 pour la pose du nouveau chauffe-eau et la réalisation de l'électricité des chambres. En ma qualité de

Liste des adhérents cotisants en 2012

ANDRIEU	Raymond			944 ch de la courtine		83190	OLLIIOULES
ASCH	Albert		Christopher	3 rue Denfert Rochereau		83390	CUERS
BACOT	Charles			16 rue Paul Brossard		78220	VIROFLAY
BARSOITI	André	FABRE	Anne	E2	83 bld du Redon	13009	MARSEILLE
CARAGLIO	Eric			Zac des Bousquets	73 rue de la Création	83390	CUERS
CROSNIER LECONTE	Anne-France			71 Rue de Saussures		75017	PARIS
DECALF	Luc		Jeannette	31 chemin de Plantefort		69370	St DIDIER MONT D'OR
DUVAL	Philippe		Colette	1040 Route de Valcros		83390	CUERS
FOURASTIE	Roger		Josiane	Les materonnes		83170	TOURVES
FORTUNATO	Nicolas			Lotissement Césana	Ch. Chateaubanne	83500	LA SEYNE/MER
FORTUNATO	Bernard		Valérie	127 Ch vieux Reynier		83500	LA SEYNE/MER
FRANCISI	Jean			419 ch des launes		83870	SIGNES
GALIFET	Christian		Jacqueline		Chemin du Vinay	38	SASSENAGE
GARCIN	Pierre		Michèle	Parking du lac		83890	BESSE SUR ISSOLE
GARCIN	Fabrice	DUVAL	Orianne	Le Cros de Quitta		83890	BESSE SUR ISSOLE
GASQUY	Michel		Joëlle	20 Colline Saint-Laze		83190	OLLIIOULES
JACQUES	Valérie			15 Avenue de la gare		13880	VELAUX
LAUGERAT	Caroline			21 colline st Laze		83190	OLLIIOULES
LAUGERAT	Jeremy			21 colline st Laze		83190	OLLIIOULES
LE BORGNE	Laurent			4 place Albert Poitevin		13122	VENTABREN
LESURE	Françoise			165 Av Louis Berthou		83000	TOULON
LONG	Thierry			207 Imp.des romarins		13122	VENTABREN
MONANGE	Hervé			585 Chemin du Baou		83200	TOULON
MOREL	Jean-Luc			16 Passage Lemoine		75002	PARIS
PASSE	Michel	ROUARD	Magali	Les Nouradons	114 ch petitesplaines	13122	VENTABREN
PAUL	Lambert	SAULNIER	Odile	215, Av de la Collégiale		83140	SIX-FOURS
PETIT	Kelly			44 Rue July		83000	TOULON
POTDEVIN	François			961 Ch de la Bertrane		13122	VENTABREN
QUEUNE	Philippe	TAMZIT	Mostapha	310 Rue Lacaille		83600	FREJUS
RAMY	Robert		Claudine	385 Chemin Saint Laze		83190	OLLIIOULES
ROULLEAUX DUGAGE	Martin			65 rue Raynouard		75016	PARIS
SOULAGER	Jeanne			23, Rue Chalier		83200	TOULON
TAFFIN	Anne-Sophie	CHADERON	Laurent	18 rue Regimbaud		83100	TOULON
VENTRE	Charles		Michèle	Chemin de Campourri		83190	OLLIIOULES
VINCENT	René		Marie	99 Ch de la Gairouarde		83200	LE REVEST

Les chantiers de l'année 2012



Le
plafond



Tous au
niveau !



Mieux vaut
couper
court !



Tiens
bon! Je
suis là !



Après l'effort, le
réconfort !